

MARTES 30 DE ABRIL DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DENUNCIAS

ALCALDE PANISTA LLAMA 'PUEBLO JODIDO' A HABITANTES DE SAN JUAN DEL RÍO

Por Irene Bermejo

Guillermo Vega Guerrero, alcalde de San Juan del Río, Querétaro, llamó 'pueblo jodido' a los pobladores de su municipio; el panista señaló que su administración ha trabajado para bajar el costo del agua y en cambio el Gobierno Federal no ha reducido los costos de la gasolina. El alcalde se evidencia en una videograbación que circula en redes sociales, en donde se observa que entabla una conversación con una habitante del municipio a quien le enumera los logros de su administración. Vega Guerrero en la conversación dice que siempre se han puesto del lado de los que menos tienen y que la prueba de eso es que redujo el precio del agua mientras que el Gobierno federal no baja la gasolina. Diles a aquellas personas que andan de Morena que si quieren ayudar al pueblo jodido que se pongan a presionar al partido a que baje el costo de la luz, del gas, de la gasolina" También el panista destacó que el Partido Acción Nacional ha emprendido acciones para que la ciudadanía tenga una mejor calidad de vida y que el partido Movimiento Regeneración Nacional en San Juan del Río solo busca desprestigiarlos. Anteriormente, el Instituto Electoral del estado de Querétaro acreditó el uso de recursos públicos con fines electorales a Vegas Guerrero, por lo que utilizó dinero público para su campaña. Después de analizar el procedimiento IEEQ/PES/057/2018-P el Consejo General declaró inexistentes las violaciones relativas al uso indebido de recursos públicos y la promoción personalizada que le habían sido atribuidas a Guillermo Vega Guerrero.

<https://acustiknoticias.com/2019/04/alcalde-panista-llama-pueblo-jodido-a-habitantes-de-san-juan-del-rio/uau-del-rio/>

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

ASEGURA FELIFER QUE KURI ES UN "GRAN PERFIL" PARA LA GUBERNATURA EN 2021

El coordinador de la bancada del PAN en el Senado de la República, Mauricio Kuri González, es un gran perfil para ser el candidato a la gubernatura en las elecciones de 2021, afirmó el diputado federal Felipe Fernando Macías Olvera. (ADN, CQ 3, CQRO 5, N 4, EUQ 4)

COMPETIRÉ CON KURI, SEÑALA MAV

Por Montserrat Márquez

"Seremos competidores al interior de Acción Nacional", respondió el diputado federal Marcos Aguilar, a las declaraciones que hizo a El Universal Qro. el coordinador de los senadores del PAN, Mauricio Kuri, quien afirmó que quiere ser gobernador de Querétaro. El exalcalde capitalino dijo que "el pueblo será quien determine si Kuri tiene la capacidad, no soy yo quien para evaluarlo, si es así seremos competidores". (EUQ 1 y 4)

REITERA INTENCIÓN

No es suficiente ser "el hijo bendito" para candidato a la gubernatura por el Partido Acción Nacional (PAN), afirmó Marcos Aguilar Vega, al ser cuestionado sobre las aspiraciones del coordinador de la bancada panista en el Senado

MARTES 30 DE ABRIL DE 2019

de la República, Mauricio Kuri González, a dicho cargo de elección popular.(...) En este sentido, comentó que quien aspire a representar al estado de Querétaro en el periodo gubernamental 2021-2027 debe ser una persona con trayectoria, experiencia y resultados en los cargos que ha ocupado. (CQ 1 y 2, DQ 1 y 4, N 4)

MORENA

ASPIRACIÓN DE KURI ES PERSONAL; AN DEBE RESPONDER: MÉNDEZ

Por Domingo Valdez

El líder estatal de MORENA, Jesús Méndez, dijo, sobre la intención de Mauricio Kuri de ser gobernador, que habrá que esperarlo que dicen en su partido el PAN, sobre sus aspiraciones políticas. (EUQ 5)

MORENA SÓLO TIENE AL PAN DE OPOSICIÓN

Por Irán Hernández

Morena tiene amplias posibilidades de ganar las elecciones a la gubernatura 2021 en el estado, consideró el líder estatal de este partido, Carlos Peñafiel Soto. Puntualizó que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) está muerto, mientras que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en terapia intensiva, por lo que, la única competencia es Acción Nacional. (CQ 3)

PIDE DIPUTADA PERDÓN A SU BANCADA POR EMITIR VOTO

Por Irán Hernández

La diputada local de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Fabiola Larrondo, se disculpó con su partido por votar a favor de la elección de Juan Pablo Rangel, como magistrado propietario del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado, debido a que su voto, diferente al que emitieron sus compañeros de partido, permitió proceder a este nuevo nombramiento. En sus redes sociales, la legisladora escribió una disculpa pública por emitir su respaldo a Rangel Contreras en sesión de pleno del viernes pasado. (CQ 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CAE LÍDER HUACHICOLERO

A pocas horas de su captura, el presunto líder huachicolero detenido en Aguascalientes fue trasladado al estado de Querétaro, donde era buscado por homicidio calificado. Tras conocerse la detención del chupaductos conocido como "el 76", a quien se le vincula con el grupo delictivo conocido como cártel Santa Rosa de Lima, que opera en el vecino estado de Guanajuato, el fiscal general de Aguascalientes, Jesús Figueroa Ortega, refirió que esta persona fue detenida al circular en una camioneta color blanco de modelo reciente. (DQ principal)

N: PRESIDE CONAGO

El gobernador Francisco Domínguez Servién, rendirá hoy protesta como nuevo presidente de la CONAGO en sustitución del priísta Alejandro Moreno Cárdenas, quien se ausentara para buscar la dirigencia nacional de su partido. (N principal)

AM: CAPITAL OTORGARÁ 3 MIL CRÉDITOS A MIPYMES

Alrededor de 3 mil créditos serán otorgados a las micros, pequeñas y medianas empresas (mipymes), a través del PUEDES, aseguró el titular de la Secretaría de Desarrollo Sostenible del Municipio de Querétaro, Genaro Montes

MARTES 30 DE ABRIL DE 2019

Díaz, quien recordó que es una bolsa de casi 13 millones de pesos entre el Gobierno estatal y el municipal. (AM principal)

CQ: ALISTAN EN SJR PURGA DE POLICÍAS

En el marco del cambio de mandos y pase de revista realizado como parte del proceso en la actualización de la titularidad de la SSPM, el nuevo encargado de esta área, Ángel Rangel Nieves, advirtió que hará una “limpia” de la corporación policial. (CQ principal)

PA: EXIGEN JUICIO POLÍTICO CONTRA AGUILERA

Hasta Palacio Nacional llegó la denuncia sindical en contra del ex secretario del Trabajo de Querétaro, José Luis Aguilera Rico, acusándolo de actos de corrupción, amenazas, extorsión y nepotismo, además de solicitar juicio político en su contra. (PA principal)

EUQ: SE DESACELERÓ ECONOMÍA ESTATAL EN 2018: INEGI

Durante 2018, la economía estatal de Querétaro avanzó 1.4%, nivel que refleja una desaceleración, producto de un crecimiento negativo del 1.2% que registró el sector industrial, cuya actividad es uno de los principales motores que tradicionalmente impulsan en el desarrollo de la entidad. (EUQ principal)

CQRO: EMBAJADA DE FRANCIA Y CONASE REALIZAN EN QUERÉTARO CAPACITACIÓN PARA COMBATIR EL SECUESTRO

Querétaro es el punto de reunión para especialistas de 20 estados de la República y de la CONASE para llevar a cabo la capacitación nacional a las UECS. Alejandro Echeverría, FGE inauguró la capacitación nacional, que se da como resultado del acuerdo de cooperación celebrado entre la Dirección de la Cooperación Internacional del Ministerio del Interior del Gobierno de la República Francesa y la CONASE. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

“TEMAS SEXUALES NO SON RELEVANTES”

Por Alma Gómez

La diputada Elsa Méndez negó estar en contra de la educación sexual y, aseguró, que hay temas de mayor relevancia, como la erradicación de la pobreza. Estas declaraciones se dan luego de que la legisladora publicara en sus redes sociales el rechazo a una iniciativa de exhorto ingresada por la diputada de Morena en el Congreso local, Fabiola Larrondo, para que las secretarías de educación y salud lleven a cabo campañas de educación sexual en los diferentes niveles académicos. (EUQ 2)

EN MAYO SERÁ DELITO PASAR “PACKS” SIN AUTORIZACIÓN

La activista Olimpia Coral Melo, mencionó que si el Congreso aprueba sancionar la violencia digital como el pase de “packs” sin el consentimiento de quien aparece en las imágenes o videos, Querétaro será el cuarto estado a nivel nacional con una reforma que proteja la intimidad en el internet. El coordinador de la bancada del PAN en la legislatura local, Miguel Ángel Torres Olguín, recordó que hace unas semanas presentaron la iniciativa para tipificar como delito la violencia a la intimidad sexual, propuesta que prevé, sea aprobada en mayo de 2019. (CQ 4, EUQ 8, AM 1 y 3)

MARTES 30 DE ABRIL DE 2019

COMBATE AL HUACHICOL NO HA DADO RESULTADOS: DIPUTADOS

Por Katia Lemus

Diputados de la LIX Legislatura local aseguraron que los programas integrales para el desarrollo, enmarcados dentro del operativo contra el robo de combustible, que desplegará la Secretaría de Bienestar en nueve entidades, entre ellas Querétaro, no disminuirán la incidencia delictiva, sino por el contrario, incentivará a cometer el ilícito. (CQRO)

GOBIERNO FEDERAL PRESENTÓ QUEJA POR RESOLUCIÓN A FAVOR DE ESTANCIAS INFANTILES EN QUERÉTARO

El coordinador estatal de Programas de Desarrollo, Gilberto Herrera Ruiz, informó que el gobierno federal interpuso una queja contra la resolución que emitió el juez séptimo de distrito a favor de las estancias infantiles en Querétaro. Respecto al reciente recurso que presentaron estancias infantiles con apoyo de la diputada local, Beatriz Marmolejo Rojas, por el incumplimiento de la suspensión provisional, Herrera Ruiz dijo que no existe notificación aún. (CQRO 1 y 5, DQ 1 y 4, DQ 4)

DEFIENDE MARCOS AGUILAR TRANSPARENCIA Y RENDICIÓN DE CUENTAS

Al destacar el aval que otorgaron los diputados federales a la desaparición de la partida secreta para el presidente de la República, el diputado federal plurinominal por Querétaro, Marcos Aguilar Vega defendió la rendición de cuentas y la transparencia como método para combatir la corrupción. (EQNO)

EMPRESA PRIVADA, RESPONSABLE DE DESCUIDAR CAPACITACIONES DE PC

Por Gonzalo Flores

El diputado federal Marcos Aguilar Vega fue cuestionado sobre las observaciones realizadas por la ESFE sobre irregularidades en las capacitaciones que ofreció la Unidad de Protección Civil Municipal, por lo que pidió que se presente una denuncia penal en contra de la empresa que fue contratada para este fin. La responsabilidad de no cumplir con las 40 mil capacitaciones para el uso de desfibriladores portátiles, dijo, es completamente de la empresa contratada. (AM 3)

ACUSAN DE “MEDIocre” A REFORMA EDUCATIVA

El diputado federal del PAN, Felipe Macías, dijo que la reforma educativa recién aprobada por Morena en la Cámara de Diputados abre la puerta a la mediocridad, a la ignorancia y a la corrupción, y que AMLO blindó su alianza con líderes sindicales y no defendió el interés superior de la niñez. (...) Macías Olvera comentó que el Gobierno Federal quiere quedar bien con líderes sindicales pensando en las próximas elecciones y no atendiendo el derecho de las y los niños, para recibir una educación de calidad. (CQ 8, N 4, DQ 8)

REFORMA DAÑA A UNIVERSIDAD

El diputado federal Felipe Fernando Macías consideró que la iniciativa de reforma constitucional en materia de Educación afectará a la UAQ por el apartado de la universalidad y la gratuidad en la educación superior que contiene el dictamen aprobado en comisiones del Senado de la República y que será discutido mañana en sesión del pleno. (Am 1 y 2)

MARTES 30 DE ABRIL DE 2019

PODER EJECUTIVO

FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERÁ NOMBRADO PRESIDENTE DE CONAGO ESTE MARTES

Este 30 de abril será nombrado el gobernador Francisco Domínguez Servién, presidente de la CONAGO por el presidente AMLO. En primicia nuestro director Andrés Estévez para Radar 107.5 FM dio a conocer que será a las 17:00 horas de este martes que el gobernador Francisco Domínguez Servién tome el relevo del Gobernador de Campeche, Alejandro Moreno Cárdenas, quien asumió el cargo en diciembre del año pasado. (M, DQ 1 y 2)

TRABAJO CONJUNTO

El gobernador Francisco Domínguez Servién se reunió con la Secretaría de Economía Federal, Graciela Márquez Colín, con quien habló de los sectores productivos de la entidad, así como de los acuerdos para fortalecer la comunicación y colaboración entre estado y federación. En el encuentro estuvieron presentes Marco Del Prete, titular de la SEDESU y Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. (DQ 2, N 2, AM 6, EUQ 2)

CAMBIO EN SSPM MEJORARÁ COMUNICACIÓN CON EL ESTADO

Por Gaby Hernández

El cambio en la titularidad de la SSPM permitirá tener más cercanía con el gobierno del estado, que preside Francisco Domínguez Servién, para coordinar las estrategias de seguridad en San Juan del Río, afirmó el presidente municipal, Guillermo Vega Guerrero. (Cq 5)

IQT USA LA APP PARA ORIENTAR EL USO DE RUTAS

El IQT en coordinación con Google Maps pone en funcionamiento la opción de navegación y planificación de rutas para el transporte público en la Zona Metropolitana de Querétaro, que permitirá mejorar la movilidad de los usuarios. “Buscamos generar una información más completa de los viajes a los usuarios del servicio de transporte y más posibilidades para realizar sus recorridos”, dijo Alejandro López, titular del IQT. (EUQ)

PRESIDE BOTELLO REUNIÓN DE TRABAJO CON ESCUELAS PARTICULARES

Alfredo Botello, titular de la SEDEQ presidió la 2a. Reunión Ordinaria de Trabajo de Escuelas Particulares de Nivel Básico en el Estado de Querétaro en las instalaciones del Colegio “Álamos”, a la cual se dieron cita más de 70 participantes entre Directivos y Personal de Control Escolar de diferentes instituciones del estado. (N 5)

RESPALDA BOTELLO MONTES A LA UAQ

Alfredo Botello Montes, titular de la SEDEQ manifestó su respaldó a las propuestas de modificación a la reforma educativa en torno a la gratuidad y obligatoriedad de la educación superior, hechas por la UAQ. (...) Afirmó que aún hay oportunidad de especificar particularidades de la reforma, como la suficiencia presupuestal para implementar la gratuidad y obligatoriedad de la educación. (DQ 8, N 5)

AGUILERA PIDIÓ INVESTIGACIÓN

Por Cecilia Conde

Que el exsecretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico, quien acudió voluntariamente a la Secretaría de la Contraloría del Estado para solicitar que se abriera un expediente administrativo para aclarar los hechos que un medio de comunicación expuso la semana pasada, indicó su abogado Alberto Reyes Galván. (DQ 2)

MARTES 30 DE ABRIL DE 2019

PODER JUDICIAL

HASTA 50 AÑOS DE CÁRCEL PODRÍA ALCANZAR HOMICIDA DE POLICÍA DE LA PID EN SAN FRANCISQUITO

El Magistrado Presidente del TSJ, José Antonio Ortega Cerbón, informó que se llevó a cabo la audiencia de vinculación a proceso del sujeto acusado de haber asesinado a un Policía de Investigación del Delito (PID), el viernes pasado en el barrio de San Francisquito. (RR, CQRO 3, DQ 10)

MUNICIPIOS

PARTICIPA MUNICIPIO DE QUERÉTARO EN MESAS DE TRABAJO DE LA CANADEVI

En una mesa de trabajo entre representantes de los Municipios de la zona Metropolitana e integrantes de la CANADEVI-Querétaro, el Secretario de Desarrollo Sostenible de Querétaro, Genaro Montes, con la representación del Presidente Municipal, Luis Bernardo Nava, aseguró que en esta administración se escucha y trabaja para resolver en beneficio de todos los queretanos. (RQRO, LDH, AM 7)

PROMUEVE GABRIEL OSEJO EL #ARBOLITOCALLENGE 2019

Más de 30 colonias de la capital se han sumado al reto #ArbolitoChallenge que promueve el regidor independiente, Luis Gabriel Osejo, quien informó que en los próximos días se entregarán a los ciudadanos de la capital del estado de Querétaro, dos mil 500 árboles. En este sentido, Osejo Domínguez, indicó que #ArbolitoChallenge busca evitar retos que no ayudan a la sociedad además atender la necesidad de la capital de contar con una mayor masa vegetal en sus calles. (CQ 6)

EN QUERÉTARO SON CUATRO MUNICIPIOS LOS QUE SE PRIORIZARON POR HUACHICOL

Por Esmeralda Trueba

En Querétaro son cuatro los municipios a los que se les dio prioridad para los programas integrales para el desarrollo que se enmarcaron dentro del operativo contra el robo de combustible, informó el coordinador de estos programas en el estado, Gilberto Herrera Ruiz. (CQRO)

ACCIONESPREVENIR INICIA CON SU CUARTA FASE EN SIETE DELEGACIONES

La Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, a través de la Dirección de Prevención y Participación Ciudadana así como Policía de Proximidad, continúa con el desarrollo del programa #AcciónESPrevenir. Durante la semana que concluyó, se aplicaron 2 mil 237 encuestas en comercios, espacios públicos y viviendas, con la finalidad de continuar con la detección de factores de riesgo y fortalezas. (ADN, IN, LDH, N 1 y 2)

CELEBRA LUIS NAVA Y ARAHÍ DOMÍNGUEZ EL DÍA DEL NIÑO Y LA NIÑA EN JOSEFA VERGARA

Luis Bernardo Nava, presidente Municipal de Querétaro, y su esposa y presidenta del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, celebraron a todos los niños y niñas de la Delegación Josefa Vergara y Hernández por su día, niños y niñas que aseguró el alcalde, serán los que con sus sueños lleven a Querétaro a un gran futuro. (LDH)

LA DESAPARICIÓN DE CARRITOS DE LA ALAMEDA SE DIO EN ESTA ADMINISTRACIÓN: MAV

Asegura el diputado federal MAV durante su gestión como alcalde capitalino no se dio la desaparición de los 200 carritos de la Alameda Hidalgo, ya que fueron entregados en su totalidad a la actual administración, y afirmó que

MARTES 30 DE ABRIL DE 2019

de haberse registrado alguna irregularidad, se hubiera expuesto en el proceso de transición y no seis meses después. (CQRO 6, CQ 8, N 4, EUQ 7)

ENTREGA SOSA MIL 200 APOYOS PARA FAMILIAS DE CORREGIDORA

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó la entrega de calentadores solares para vecinos de las colonias Colinas del Sur, Candiles y Cumbres del Roble en apoyo a la economía familiar, a través del programa social "Corregidora Avanza Contigo". (N 6, DQ 9)

ORIENTA EL INSTITUTO MUNICIPAL DE LA MUJER A 250 MARQUESINAS

El IMM de El Marqués ha brindado asesoría jurídica y atención psicológica, de octubre del año pasado a la fecha, a 250 mujeres de la demarcación, informó la directora de la dependencia, Evelyn Moya Mota. (Q, AM 5, EUQ 6)

LA LLEGADA DE ÁNGEL RANGEL A LA SSPM SERÁ DE RESULTADOS PARA SAN JUAN DEL RÍO

La llegada del nuevo SSPM, es resultado de la búsqueda del mejor perfil y de la coordinación con Gobierno del Estado, con la finalidad de dar mejores resultados en el tema de seguridad, manifestó el Presidente Municipal, Memo Vega Guerrero. (RQ)

MODIFICAN EL SERVICIO MÉDICO A BURÓCRATAS

Por Gaby Hernández

A partir de mañana se modificará la prestación del servicio médico para los trabajadores de la administración de San Juan del Río, advirtió el presidente municipal, Guillermo Vega Guerrero. Esta medida se suma a otras adoptadas para reducir el gasto corriente; forma parte de los ajustes para mejorar la atención médica a los funcionarios. Para lo anterior se firmó el contrato de un año con una empresa particular, con un recurso de 30 mdp que deberá cubrir la administración. (CQ 6)

ENTRA EN VIGOR REGLAMENTO DE TRÁNSITO

Por Gonzalo Flores

En la más reciente edición del periódico oficial del estado 'La sombra de Arteaga', del 26 de abril, fue publicado el primer Reglamento de Tránsito para el Municipio de Huimilpan, en que se consignan las sanciones a infractores, alineadas a la normativa estatal. (AM 1 y 4)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

PEÑAFIEL SOTO EMBAJADOR

Carlos Peñafiel Soto, exdirigente estatal de Morena, fue nombrado embajador en la República Dominicana por el Senado de la República tras registrar 114 votos a favor y ninguno en contra. (AM 1 y 2)

TERE GARCÍA PLANTEA "PREOCUPACIONES" POR LA REFORMA EDUCATIVA

La rectora de la UAQ, Teresa García sostuvo una reunión con el presidente de la Comisión de Educación en el Senado de la República, Rubén Rocha Moya, para abordar las distintas preocupaciones que la casa de estudios ha expresado sobre el dictamen de reforma educativa que se votará mañana en la Cámara alta. (DQ 11, AM 10, EUQ 3)

MARTES 30 DE ABRIL DE 2019

SÍ, A LA EDUCACIÓN SEXUAL, PERO SOSTENIDA POR UNA FORMACIÓN EN VALORES: VICARIO

El vicario de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, difiere de la postura que planteó la diputada panista, Elsa Méndez, respecto al rechazo por la propuesta que promueve la educación sexual en instituciones educativas, pues el párroco aseveró que es importante que se forme en el tema, pero basado en valores, no solo en información. (CQRO 4)

LEGISLARÍA QUERÉTARO PARA SANCIONAR VIOLENCIA DIGITAL

El Frente Nacional por la Sororidad dio a conocer que Querétaro podría ser la cuarta entidad a nivel nacional en legislar para sancionar la violencia digital, misma que se ejerce contra las personas cuando existe la difusión de contenido sexual sin el consentimiento de las personas que aparecen en el mismo, dañando así su intimidad, dignidad y vida privada. (ADN, CQRO 1 y 4, DQ 6)

CATEM YA TIENE 315 SINDICATOS, NO DESFILARÁN

Por Sergio Venegas Alarcón

Con actos internos celebrará este Día del Trabajo -en honor de los mártires de Cananea, Río Blanco y Chicago- la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México, organización que su dirigente regional Jesús Llamas Contreras pondera como la más importante de Querétaro con sus más de 50 mil trabajadores afiliados en 315 sindicatos. El varias veces diputado local por el PRI advierte que no participarán en ningún desfile y afirma que la CATEM es totalmente autónoma, no pertenece a ningún partido político ni él en lo personal, aunque agradece y reconoce las oportunidades que tuvo en el tricolor. (PA 1)

EMBAJADA DE FRANCIA Y CONASE REALIZAN CAPACITACIÓN PARA COMBATE AL SECUESTRO EN QUERÉTARO

Especialistas de 20 estados de la república y de la Coordinación Nacional Antisecuestro (CONASE), en conjunto con la Embajada de Francia, realizaron en Querétaro la Capacitación Nacional a las Unidades Especializadas en Combate al Secuestro (UECS), para fomentar esquemas de colaboración internacional para la prevención y combate al delito de secuestro. (CQRO, IN, CQ 4)

HOMBRES, EL 91% DE LOS AGRESORES DE MARQUESINAS

Por Cecilia Conde

En el 91% de los casos de cualquier modalidad de violencia hacia las mujeres en El Marqués el agresor es hombre, y en el 97% de los casos es un conocido o persona cercana, manifestó la directora del Instituto municipal de la Mujer, Evelyn Moya Mota. (DQ 9)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

KURI SE SUBIÓ AL RING. Nos comentan que Mauricio Kuri se subió al ring durante el fin de semana. No crean que se dio un agarraron con sus adversarios políticos, sino que se le vio con un grupo de luchadores, especialmente con los rudos, que participaron en un festejo del día del niño en la popular colonia de Bolaños, donde se montó una función de lucha libre, a la cual asistieron muchos pequeños de la zona a divertirse y a recibir algunos obsequios.

UNEN FUERZAS EN SJR. Nos dicen que va en serio el plan de atender y resolver el problema de inseguridad que se vive en SJR, y que tantos dolores de cabeza les ha dado a los habitantes de aquella demarcación que gobierna el panista Guillermo Vega, quien ayer le tomó protesta a su nuevo secretario de Seguridad Pública Ángel Rangel. Don

MARTES 30 DE ABRIL DE 2019

Memo, nos comentan, tiene toda la intención de apoyarse en las autoridades estatales en esta difícil tarea. Es por eso que ayer durante el pase de revista a la SSPM-SJR se le vio cobijado por Juan Marcos Granados, SSC, a quien todos los días se le ve en la supervisión de los operativos que tiene implementados la policía estatal. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Que el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, sostuvo un encuentro con la secretaria federal de Economía, Graciela Márquez Colín, durante su visita ayer a Querétaro para encabezar el 25 aniversario del Centro Nacional de Metrología (Cenam), el laboratorio nacional de referencia en materia de mediciones. A través de un comunicado, el gobierno estatal señaló que en la reunión se habló “acerca de la entidad y sus sectores productivos, así como los acuerdos necesarios para fortalecer la comunicación y colaboración entre estado y federación en beneficio de la población queretana”. Acompañaron a Francisco Domínguez Servién, el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Del Prete, y el secretario de Educación, Alfredo Botello. Que ya no es posible en este momento hacer cambios en el texto de la reforma educativa debido al proceso legislativo, pero que las inquietudes de las universidades públicas -entre ellas la UAQ- sobre las dificultades que podrían acarrear los conceptos de gratuidad y universalidad están contenidas en algunos párrafos del dictamen y en los transitorios decimocuarto y decimoquinto. Así lo aseguró el presidente de la Comisión de Educación en el Senado de la República, Rubén Rocha, en una reunión a la que asistieron Carlos Arredondo, presidente de la Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior de Querétaro (Coepes), y Luis Alberto Fernández, secretario particular de la UAQ, junto con representantes de otras instituciones educativas. Sin embargo, para la rectora Teresa García, “están contenidas las ideas en lo general, pero no en lo particular; y desde mi punto de vista todavía es ambiguo, pues no marca con claridad la asignación de recursos a las universidades públicas; no acota los alcances de la gratuidad y la universalidad”. García informó que en dicha junta fue concertada una reunión -en dos semanas- a la que asistirán el secretario de Educación a nivel federal, Esteban Moctezuma, senadores y rectores de universidades públicas para llegar a acuerdos. Ayer -vía ‘fast track’- fue aprobada en comisiones del Senado la minuta de la reforma educativa, con el voto de Morena, PT, PES, PVEM, MC y PRD, la oposición del PAN y la abstención del PRI. Se prevé que hoy sea discutida en el pleno. (CQRO)

CUARTO DE GUERRA

¡SALUD!. De comediante le fue muy mal en Amealco a Germán Borja, titular del Instituto de Vivienda, cuando el viernes inauguró en representación del gobernador la feria municipal. Con dificultades para hablar, pero más para ubicarse en el presente, primero se equivocó al inaugurar “la feria 2017” en vez de 2019, aunque corrigió, pero de inmediato volvió a errar en la fecha, diciendo que era “sábado 29 de abril” y al final la hora. Obvio que se ganó una fuerte rechifla de la gente bonita y trabajadora de Amealco, que él tanto quiere, gritos fraternales de “¡qué asco...!” y una balconeada con video en redes sociales. **INJURIA**. ¿Recuerdan cuando al priísta Roberto Loyola Vera se le criticaba feo por poner una obra en cada esquina de la capital? (DQ)

EL ALFIL NEGRO

Triunfo de Salud. Querétaro es uno de los 10 estados del país donde se registra una menor mortandad infantil y se encuentra por debajo de la media nacional. Hacer que vivan más los niños y que crezcan sanos es el seguro para que los viejos sean cada vez más longevos y menor enfermemos. Lo que representará un gran ahorro para el Estado. (N 1)

MARTES 30 DE ABRIL DE 2019

ASTERISCOS

DISCULPA PÚBLICA. Después del nombramiento de Juan Pablo Rangel como nuevo magistrado propietario del Tribunal de Justicia Administrativa por parte del Congreso del Estado, mediante redes sociales, la diputada Fabiola Larrondo pidió una disculpa a su partido y al coordinador de Morena en el Congreso local, Mauricio Ruiz Olaes, por haber sido la única en votar a favor de este nombramiento, cuando el acuerdo era que Morena votaría en contra. La disculpa también estaba dirigida al presidente estatal del partido, Carlos Peñafiel, quien al parecer le llamó la atención el domingo durante una reunión que tuvieron. La diputada se comprometió a trabajar en el mismo sentido que sus compañeros de partido en la Legislatura. (AM 8)

RECORDATORIO

Hoy, de 10:00 a 14:00 horas, el DIF estatal llegará con sus Jornadas de Salud y Servicios en la plaza principal de la localidad de Tinaja de la Estancia, en el municipio de Querétaro. Los servicios disponibles serán consulta médica, toma de presión, talla y peso, toma de glucosa, consulta odontológica, Papanicolaou, Registro Civil, citas para mastografías, Seguro Popular, kits para mujeres embarazadas, examen de la vista gratuito, Óptica Focal View, DIF Móvil niños, Comisión Estatal de Aguas (CEA), corte de cabello, Liconsa y Diconsa.

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

REGALO PARA EL NIÑO NARANJA. Buen regalo le dieron a José Luis Aguilera en la víspera del Día del Niño sus ex amigos del Sindicato Nacional de Astrac, que antes le daban sobrecitos de 100 mil pesos, según reconoció en un video difundido por PLAZA DE ARMAS y REFORMA. Ahora se presentaron en las oficinas de LÓPEZ OBRADOR para pedir juicio contra el ex NIÑO NARANJA ¡Felicidades! Agua estancada no debe ser tomada. (PA 1)

A TODOS NOS INTERESA

Sí le llaman regeneración del tejido social o implementación de programas disuasivas, es lo de menos, porque finalmente son slogans de cada administración , pero lo que sí es de interés general, de gobernantes y gobernadores, de representantes populares y de funcionarios públicos como de padres de familia y maestros, es poner un freno a la inseguridad. (...) El gobernador Francisco Domínguez Servién rinde hoy protesta como presidente de la Conago. Lugar donde podrá incidir para salvaguardar a la entidad del acecho del crimen organizado, que está tocando a la puerta. (N)

EXPEDIENTE Q - PROTECCIÓN

Por Adán Olvera

Tener acceso a la tecnología y que los habitantes de una región tengan esa oportunidad es sin duda un punto bueno en materia de desarrollo y de aprendizaje. Pero tener una sociedad totalmente digital tiene sus riesgos principalmente en los menores de edad y entre grupos vulnerables como lo son las mujeres en nuestro país. Uno de los riesgos más altos que corren los menores de edad y mujeres es la violencia digital, misma que se presenta cuando existe la difusión de contenido sexual sin el consentimiento de las personas que aparecen en el mismo, dañando así su intimidad, dignidad y vida privada. Casos a lo largo y ancho del país existen de muchas jóvenes que a manera de juego y posteriormente de "romance" comparten contenidos íntimos y cuando las relaciones no funcionan la "amistad" concluye son víctimas de chantajes y de situaciones que ponen en riesgo su integridad en su entorno familiar y social. Legisladores en Querétaro, promovieron el Foro de Violencia Digital, la activista y conecedora del tema Olimpia Coral Melo Cruz, impulsó en Puebla las primeras legislaciones en contra de este tipo de violencia y reveló que 87.2 por ciento de la violencia de este tipo es contra las mujeres, mientras que más de 9

MARTES 30 DE ABRIL DE 2019

millones de mujeres han sufrido algún tipo de ciberacoso; las denuncias y castigo para los acosadores difícilmente llegan porque no existe una legislación que contemple castigos específicos para estas conductas, es decir no están tipificados los delitos y por ello la urgencia para que se legisle y se contemple en los códigos penales de las entidades. Las víctimas en la gran mayoría de los casos sufren la indolencia de las autoridades al no existir legislación y muchas veces quedan expuestas al tener que narrar los hechos y sobre todo sufrir incluso regaños por no tener cuidado con sus materiales digitales, con eso viene una re victimización. La protección de los datos personales y sobre todo de la intimidad de las personas debe urgentemente quedar tipificado en las leyes queretanas y esperemos que los legisladores piensen su voto y protegen a decenas de miles de mujeres y niños principalmente. **DE REBOTE.** Contaba los minutos Rosendo Anaya, presidente municipal de Amealco, para que el representante del gobernador, el funcionario estatal Germán Borja, hiciera la declaración oficial de la feria del aquel municipio. Y es que Don Germán primero se equivocó de día y luego de hora y posteriormente de año, le salió lo comediante y se andaba robando el espectáculo. Un ligero tropezón de esos que al otro día duele la cabeza. (DQ)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

AVENTAJA MORENA AL PAN EN PREFERENCIAS. Germán Borja y su papelón en Amealco. Fallas en la comunicación del Gobierno. Marcha obrera y acuerdo de amor y paz. El ex secretario ya tiene quién lo defienda. A la Baja. Así está el Partido Acción Nacional en Querétaro, de acuerdo con encuestas encargadas por el Gobierno del Estado, en la que Morena aventaja con más de 10 puntos en la capital y otros municipios, confirmaron al periódico PLAZA DE ARMAS fuentes regularmente bien informadas. Sin candidatos formales para el 2021, la administración de Francisco Domínguez Servién resiente la desaprobación ciudadana por los problemas de la inseguridad, deficiencias en el transporte público, obras mal planeadas y denuncias de presunta corrupción. Las luces rojas están encendidas sobre todo en el municipio de Querétaro, en donde habita la mayor parte de la población y se advierte una diferencia de hasta 13 puntos a favor del Movimiento Regeneración Nacional que ya le dio una gran pelea al PAN en las elecciones del 2018. A dos años del siguiente proceso se ve complicado el panorama para el partido gobernante para retener el poder y heredárselo al senador Mauricio Kuri González o al alcalde Luis Bernardo Nava. Por eso el activismo del diputado federal Marcos Aguilar Vega en medios y, soterradamente, del ex edil Armando Rivera Castillejos, por no hablar del ex candidato presidencial Ricardo Anaya Cortés que ya se está dejando ver en las plazas y cines de Querétaro, acompañado de su esposa e hijos. Sin descartar a la senadora Guadalupe Murguía Gutiérrez con su sólida trayectoria en la administración pública y en el poder legislativo. Alguno de ellos enfrentará a la principal carta de la oposición, que hoy por hoy parece ser el súper delegado y ex rector de la UAQ Gilberto Herrera Ruiz, contra quien el gobierno estatal ha emplazado todas sus baterías en medios locales y nacionales. Y es que la sucesión queretana se resolverá entre dos partidos: Morena y Acción Nacional, que –según los números del estudio de opinión en comento- tienen más de 30 y 20 puntos de preferencias, ante el desplome del Revolucionario Institucional que cayó al tercer lugar y todavía no toca fondo, con apenas nueve puntos, casi los mismos de quienes preferirían un independiente. Así las cosas, el gobernador Domínguez anda desesperado y le ordenó reforzar las tareas de difusión porque, según reconoció el secretario Juan Martín Granados en entrevista con RR Noticias, los mecanismos de comunicación social “no han sido suficientemente explícitos, claros, pero tampoco lo suficientemente pertinentes y oportunos”. Eso se refleja, a cuatro años de gobierno, en la baja del PAN en las preferencias electorales. Así de fácil. Así de difícil. -LA CARAMBADA- A tono. Se hizo viral un video en el que el ex alcalde y ex diputado Germán Borja, titular del Instituto de Vivienda y representante del gobernador en la inauguración de la feria de Amealco, se equivocó de día, de año y hasta de reina. ¡Salud! -OÍDO EN EL 1810- Trasciende. Que fue muy tormentosa una reciente reunión de directivos



Síntesis de información local

MARTES 30 DE ABRIL DE 2019

de medios con la vocera estatal Mariela Morán, a la que le reclamaron lo suyo y hasta lo de la capital de la paz, en donde hubo quejas en contra del coordinador Dante Aguilar. Mmm. -¡PREEEPAREN!- Feria del libro. Entre las muchas conferencias que hubo el fin de semana en la Plaza Constitución para presentar a los nuevos escritores, destacó la de nuestro colaborador Salvador González con su obra “Cuentos de balompí”, en donde nos da su visión sobre el deporte de las mayorías y relata interesantes episodios, como el de la goliza de España a Dinamarca y los cuatro goles de Butragueño. Se los recomiendo. -¡AAAPUNTEN!- En ascuas. Hasta ayer no se sabía bien a bien en donde y a qué horas será la firma del Pacto de (Amor y) Paz laboral entre el sector patronal y el de los trabajadores, mientras las organizaciones de la Alianza Sindical, lideradas por la CTM y el STIRT, de J. Cruz Araujo y Alejandro Olvera Hernández, están listas para desfilan este Día del Trabajo. Igual las agrupaciones sociales encabezadas por Pablo González Loyola, encarcelado en 2016 por el supuesto delito de motín. Somos nada. -¡FUEGO!- Defensor. Que el ex secretario de Trabajo del Estado José Luis Aguilera Rico ya tiene defensor para enfrentar los graves cargos formulados en su contra por corrupción, extorsión, amenazas y hasta petición de secuestro: Calixto de Santiago, ex presidente del Colegio de Abogados. ¡Porca miseria! (PA 2)

| FUENTES | | |
|--------------------------------|---------------------------|---------------------------|
| DIARIOS LOCALES Y NACIONALES | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS | SITIOS WEB |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO | ALMX: ALTERNATIVO.MX |
| N: NOTICIAS | M: MAGAZINE | ADN: ADN INFORMATIVO |
| AM: AM | I18: INFORMATIVO 18 | CyP: CIUDAD Y PODER |
| CQ: CAPITAL QUERÉTARO | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO | CI: CÓDICE INFORMATIVO |
| PA: PLAZA DE ARMAS | LP: LIBERTAD DE PALABRA | INQRO |
| EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | PC: PODER CIUDADANO | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO |
| ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN | VS: VOZ DE LA SIERRA | B: SEMANARIO BITÁCORA |
| EM: EL MOSQUITO | | RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO |
| EE: EL ECONOMISTA | | M: MAGAZINE DE QUERÉTARO |
| EFB: EL FINANCIERO BAJÍO | | |
| R: REFORMA | | |
| LJ: LA JORNADA | | |
| E: EXCÉLSIOR | | |

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

#TRANSPARENCIA

IEEQ PROMUEVE EL ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA

Redacción

Con la 'Guía para la elaboración y seguimiento de solicitudes de acceso a la información pública del Instituto Electoral del Estado de Querétaro', se facilita la consulta de la información generada por este organismo y se fortalece el principio de máxima publicidad.

El documento, disponible en versión impresa y digital, explica de forma breve y sencilla la manera de solicitar la información al IEEQ, el seguimiento a la misma y los medios de impugnación existentes.

Este instrumento fue aprobado por la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Instituto, cuyos integrantes

El Consejo General del órgano electoral aprobó el uso de una guía para consultar información de acuerdo a la normatividad vigente

destacaron el cumplimiento de las obligaciones y la proactividad de la institución en la materia.

Asimismo, el colegiado aprobó la 'Guía interna para el trámite de solicitudes de información del Instituto Electoral del Estado de Querétaro', que servirá de apoyo a las áreas del Instituto para dar respuesta a las solicitudes, conforme a la normatividad vigente.

De igual manera, autorizó la implementación de un esquema estadístico de monitoreo de descargas del Sistema de Portales de Obligaciones de Transparencia (SIPOT) en la página de internet del IEEQ, lo que permitirá conocer las necesidades de información de la ciudadanía y realizar las adecuaciones perti-

nentes al microsítio institucional de Transparencia Focalizada.

En la sesión, participaron el presidente y la vocal de la comisión, Luis Espindola Morales y María Pérez Cepeda, respectivamente; el consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el secretario ejecutivo,

José Eugenio Plascencia Zarazúa; el titular de la Unidad de Acceso a la Información Pública, Óscar Hinojosa Martínez; el coordinador de Informática, Raúl Islas Matadamas, así como las representaciones de los partidos políticos PAN, PRI y Morena.



Consejeros electorales darán seguimiento a la guía para acceder a información pública.

FOTO ESPECIAL